稲沢市議会 第4回意見交換会報告書

- 開催日時 平成30年8月1日(水) 10:00~11:30
- 開催場所 稲沢市役所 議員総会室及び第1・3委員会室
- テ マ 「10年後の稲沢市が若者から選ばれるまちであるために」 (同じテーマに対し少人数で行うために、3つの常任委員会ごとに分かれて、 意見交換会を行いました。)
- 報告内容 議員の発言は参加者の意見には記載しておりません。



総務委員会



文教厚生委員会



経済建設委員会

意見交換会報告書 (総務委員会分)

●開催場所 議員総会室

●参加者 愛知県立稲沢高等学校: 吉田憲倫、新垣エミリ

愛知県立稲沢東高等学校: 松井環奈、奥田朱梨

愛知県立稲沢東高等学校教諭: 藤原章善

名古屋文理大学: 黒野理佐、小川智成

総務委員会委員:7名(司会進行)服部礼美香議員

●参加者の意見

<稲沢市の現状について>

- ① JR 稲沢駅付近はリーフウォーク等の大型ショッピングモールがあり便利だが、名鉄国府 宮駅付近は買い物の出来る所が少ない。
- ② 名古屋から近いアクセスだが、学校帰りに寄り道をする喫茶店等がない。コメダも遠い。 銀杏が好きでツアーに参加したが、宣伝、きっかけ作りが下手。
- ③ ジュニアリーダーを 6 年間続けている。子供会を盛り上げるボランティアリーダーとして企画を立ててゲーム等を教え地区でやる様に進めているが、西尾市や豊明市等の取り組みを参考にしてほしい。
- ④ 稲沢東高校の学校付近の歩道や道路が狭くて危ない。
- ⑤ 名古屋から近くて比較的便利だが、道路環境の整備が悪い。田原市はきれいに整備されている。
- ⑥ 緑の多い雰囲気が良い田舎だが、駅までが遠くて不便である。
- ⑦ 国府宮付近は居酒屋が多く寄り道する所が無く不満である。
- ⑧ 稲沢市の活性化の為に、コミュニティバスの効果的な利用に向けた環境整備を進めて欲 しい。
- ⑨ 日進・長久手は、道幅が広く歩道も整備され、立地条件が良く、交通の便も良いため、新しく若い家族層が増えた。また広報誌にも地域のつながりや地域のイベントの情報が見やすく工夫してある。日進は、10数年前から大きく変わった。コミュニティバスの「くるりんばす」はバス停も多く便利で、いつも満員である。名古屋駅までは30分以上かかるが地下鉄は便利、長久手はリニモがあり交通に便利だから人気があるのではないか。
- ⑩ 子育てに関して稲沢は充実している。市の子ども会連絡協議会や子供会で集いがある。 但し、子供の数が減っており、1クラスで35人しかいない。
- ① 犬山の友人の話、犬山はカブトムシ等が多く、学校の先生による昆虫の講座などのイベントがあり、子供に好評。稲沢は、自然が豊かな割に有効利用されていない。
- ② 長久手・日進はイケアがあり情報発信がうまい。下津はリーフウォーク等で発展しているが情報発信量で負けている。
- (13) 銀杏のバスツアーは行ったが、他の祭りについてはわざわざ遠くから来たいと思わない。
- ④ アジサイ祭り、植木祭り等ポスターを見ると綺麗だと思うが、祭りの規模や華やかさが 感じられない。

<魅力あるまちづくりへのアイデア>

- ① 最近、イオンなどショッピングモールでは店の中に子供向けの遊具施設がある。室外より室内で遊ぶ事が多い最近の子供には、室内に公園機能がある施設が良い。
- ② 稲沢の祭りや催事は様々あるが、子供たちが楽しめる祭りではないので、子供、若者向けの祭りやイベントがあると良い。
- ③ 若い人が集まるよう、市の魅力を高める「聖地づくり」、ツィッター等 SNS を活用する と良い。
- ④ 住む場所は静かな田舎が良い、町の賑わいや都会の便利さも同居している方が良い。稲沢市の良いところは残して欲しい。
- ⑤ 図書館以外で勉強できる施設がほしい。
- ⑥ 若い人は広報誌を見ないので、SNS など若者向けに工夫する。若者と年配対象を分けて 作成してはどうか。
- ⑦ 医療や教育が充実していて、子供が安心して暮らせるまちを目指して欲しい。
- ⑧ 若者に好まれる国府宮駅周辺の開発と道路環境の整備を進めて欲しい。
- ⑨ 駅から大学までの間に遊ぶところが少ない。駅前や大学に行く途中に喫茶店等があると 良い。
- ⑩ 子供を連れて遊べる町、安心感がある町、交通の便が良い街にして欲しい。
- ① 稲沢ははだか祭を、一宮はモーニング・犬山は城下町などのように特徴を生かしたまちづくりを進めると良い。
- (12) コスプレサミットの誘致はどうか。
- ③ キャラクターもいなッピーだけではダメ。ワンピース等有名なアニメキャラクターと鉄道会社とのコラボを企画したら良い。

意見交換会報告書(文教厚生委員会分)

●開催場所 第1委員会室

●参加者 愛知県立杏和高等学校: 小川祐矢、山口唯月、飯田真世

愛知県立杏和高等学校教諭: 小野田覚名古屋文理大学: 瀧みさき、棚橋紀幸

文教厚生委員会委員:8名(司会進行)網倉信太郎議員

●参加者の意見

<稲沢市の現状について>

- ① 稲沢は遊びに行くところがない印象。名古屋に出ないといけない。しかし、名古屋へは 交通費がかかるため、市内、特に国府宮駅周辺で遊ぶところがあると良い。また、家族 で行けるお店が増えると良い。
- ② 主に自転車で移動しているので、利用したことはないが、他人から聞くと、コミュニティバスは、迂回するため使いにくいと聞いた。

- ③ あま市在住。名古屋に出る方が安く、稲沢は行く機会がない。特に森上駅から高校間は コンビニもない。学校帰りに遊びに行く場所がない。稲沢市内で発展している場所とそ うでない場所との差が激しい。特に交通の便が悪く、バスと電車の乗り合わせの時間が 合っていない。(10 分の電車に乗りたいけど、バスが 12 分に着くなど)
- ④ 稲沢は、田んぼがあり、のどかで涼しくて良い。
- ⑤ 国府宮駅周辺は、道が整備され、凹凸が減った。歩行者と自転車が分かれ、街灯も明るくなり、良くなった。ファーストフード店など国府宮駅で待ち合わせできる場所が欲しいと思う。
- ⑥ 学生が行きやすい場所としてアピタがあるが、遠い。学生が集まれる飲食店もない。文 化フォーラムに行く機会があるが、多くの人が集まるイベントがあっても、近くに飲食 店がない。
- ⑦ サリオパーク祖父江はいい場所だが、存在を多くの学生は知らない。宣伝不足である。
- ⑧ デマンド型交通バスは、高齢者の方々にとって使いやすいが、何か思った時にパッと使いたい人にとっては、連絡先が分からないと使えない。
- ⑨ デマンド型交通は、自分のためだけにバスが来ることに引け目を感じる人もいるため、使う人が減る可能性もあるのではないか。デマンド型交通だけになると使いにくくなる可能性がある。

<魅力あるまちづくりへのアイデア>

- ① 若者が集まれる場が欲しい。アピタなどが点在していると良い。
- ② 森上駅か上丸渕駅の駐輪場を広げてほしい。
- ③ 田舎に住みたいと思う人はいる。稲沢の歴史、文化的な面をもっと宣伝したら良いと思う。
- ④ 親は小学校に児童館を併設して欲しいと言っていた。親からすると街灯の少なさ、安心面の不安はあると思う。
- ⑤ 自転車を学生の期間のためだけに購入するのは大変なので、自転車を駅に配置してシェアする仕組みがあれば、ありがたい。
- ⑥ 祖父江町の虫送りに関わっている。はだか祭り含め、文化歴史を PR することに予算を 割いてはどうか。
- ⑦ 情報発信の仕方として、若者が見やすいメディアに転換してはどうか。市役所の中に、 面白おかしい発信をする人がいると良い。
- ⑧ 冬のイルミネーションがインスタグラムにあがったことがある。そこで初めて知って、 撮りに行こうとなった。こういう情報発信は良いと思う。
- ③ コミュニティバスは、ICカードが使えると利用しやすくなると思う。
- ⑩ 稲沢に定住するには車がないといけない。発展のためには、都市部以外に交通網が必要。
- ① サリオパーク祖父江は良い場所なので、知名度が上がって、田舎に目が向くと良い。
- ② 名古屋にすぐ出られる街を売りにすれば良い。稲沢は東西へのアクセスが悪いため、国府宮駅と稲沢駅へのアクセスを増せば、住みたい人は増える。
- ③ JR 清須駅は東側にしか出入り口がなく、住むとなれば東側。東西の行き来が出来るようになれば、居住エリアが西側に移るのではないか。

意見交換会報告書 (経済建設委員会分)

●開催場所 第2委員会室

●参加者 愛知啓成高等学校: 三浦裕佳、倉見夏季

愛知啓成高等学校教諭: 関根朋子

名古屋文理大学: 長屋春香、谷口真由

経済建設委員会委員:6名(司会進行)渡辺幸保議員

●参加者の意見

<稲沢市の現状について>

- ① 一宮は、車がなくても公の手続きができるが、稲沢は車がないと不便である。
- ② 稲沢は、治安の良いところが良い。
- ③ 平和にはさくら、工業団地、祖父江には銀杏など日本一を目指し、発信したらどうか。
- ④ 学校であじさいまつりに行ったが、はだか祭りも稲沢でやっているのだと気づいたぐらい。
- ⑤ 太鼓をやっていてイチョウ黄葉まつりに行ったことはあるが、稲沢市の祭りにはあまり 関心が無い。
- ⑥ 稲沢はガヤガヤしてなくてよいので、稲沢を就職先に考えられる。
- ⑦ 今岐阜に住んでいるが、名古屋に就職しても静かで家賃が安い稲沢に住むのもありかな と思う。
- ⑧ 近くに大型ショッピングセンターなどが無いから大きい街に行きたい。
- ⑨ 子育て支援などの行政情報は周知されているが、まちづくりの情報は周知されていないのではないか。

<魅力あるまちづくりへのアイデア>

- ① 名古屋から 10 分だが、明治地区から国府宮駅までコミュニティバスを出したらどうだろうか。
- ② ギネス認定のグランドボウルや三菱エレベーターは、知名度があるので、もっと宣伝してはどうか。
- ③ 祭りやイベントの案内ポスター等を名鉄名古屋駅や JR 名古屋などに掲示して、来客数を伸ばしたら良い。
- ④ 祭りやイベントの案内を学校で配れば、若者への宣伝にもなるし、親への宣伝効果も期待できるのではないか。
- ⑤ まちづくりについて回覧板でアンケートを取ったらどうだろうか。
- ⑥ 国府宮駅のコミュニティバスの本数を増やして欲しい。駅前に喫茶店などあると、待合場所になってよいと思う。
- ⑦ 稲沢では遊ぶところがないので、いつも名古屋に出かける。アピタやリーフウォークな ど遊べるスポットを増やして欲しい。

- ⑧ 国府宮駅周辺に、ファミレスなど 1,000 円程度で過ごせて、滞在時間を延ばせる施設を 増やして欲しい。
- ⑨ 平和らくらくプラザを高齢者だけでなく子供にも行きやすい環境に変えて高齢者も孫 を連れていけるイベントがあればよいのではないか。
- ⑩ 図書館以外の勉強のできるスペースを設けて欲しい。
- ① 市内に企業を増やしたらよいのではないか
- ⑩ 病児保育を充実させて欲しい。